

EMPRESAS

Junio 22 De 2023 - 11:55 P. M.

Hidrocarburos y carbón dominaron ingresos empresariales del año 2022

Ingresos sumaron \$1.217 billones en el 2022. En la lista puntúan las firmas de hidrocarburos y carbón.



Hidrocarburos

EFE

POR: PORTAFOLIO

En línea con el crecimiento del PIB, que se ubicó en 7,5% en el 2022 y que fue impulsado por el comercio, **las cifras de las compañías del país también tuvieron un desempeño destacado, previo a la desaceleración que ya se vive en 2023.**

Así lo destaca el informe publicado por la Superintendencia de Sociedades sobre las 1.000 empresas más grandes del país, en el que se detallan las ventas, los activos, pasivos y patrimonios de las compañías con mayor envergadura en el aparato productivo colombiano.

De acuerdo con el informe, **los ingresos operacionales del 2022 fueron \$1.217 billones, lo que representa una variación del 34% frente al 2021**, cuando se ubicó en \$908 billones.

Las 10 compañías que lideraron por sus ventas fueron: **Ecopetrol** (\$144,8 billones), Reficar (\$27,8 billones), Terpel (\$23,6 billones), Carbones del Cerrejón (\$16,38 billones), Drummond (\$15,27 billones), Almacenes Éxito (\$15,13 billones), EPM (\$15,06 billones), Nueva EPS (\$14,77 billones), Claro (\$14,62 billones) y D1 (\$13,95

Lo más leído

1. 'Top' 20: estas son las empresas más grandes de Colombia
2. Google va a eliminar sus fotos: lo que debe hacer para no perderlas
3. El dólar en Colombia se negoció a menos de 4.100 pesos
4. Trabajo sí hay: la compañía Airbus busca a 6.000 empleados nuevos
5. Se terminó el tiempo: la aerolínea Viva Air, a liquidación
6. 'Top': las marcas y empresas más valiosas del mundo

Mis Portales



EL TIEMPO

Las empresas más grandes, las que más vendieron y las que ganaron o perdieron en 2022



CAUSTICA

Tino Asprilla: los negocios que tiene

billones).

Estas vendieron el 25% de la facturación del 2022, al facturar \$301, 49 billones a cierre de año.

(Vea: [Transición energética en Colombia: ¿será posible en el corto plazo?](#))

En cuanto a las ganancias, **las 1.000 compañías más grandes del país en el 2022 alcanzaron \$137 billones**, con una variación porcentual de 40,8% al incrementar en \$39,8 billones su resultado.

Por su parte, los activos sumaron \$1.552 billones, lo que representa una variación porcentual de 19,1% al incrementar en \$248,79 billones sus activos con respecto al 2021, cuando la cifra estuvo en \$1.304 billones.

“Los activos de las 1.000 empresas más grandes superan en \$88 billones al PIB de 2022 (\$1.464 Billones)”, explicó la Superintendencia de Sociedades.

En materia de pasivos, **en el 2022 la cifra se ubicó en \$795 billones, mientras que en el 2021 la cifra estuvo en \$625 billones**, lo que representa una variación porcentual de 27,2% y una variación absoluta de \$169,83 billones.

Las 1.000 firmas más grandes reportaron una variación porcentual de 11,6% y una absoluta de \$78,9 billones en sus patrimonios, pasando de \$679 billones en el 2021 a \$758 billones en el 2022.

Al analizar las ventas por sectores, **el más grande fue el comercio, cuyas ventas totalizaron \$338,7 billones en el 2022, con una variación de 28,4% respecto al 2021**, cuando totalizaron \$263,8 billones. En el caso de las ganancias, estas llegaron a \$12 billones.

Con respecto a los activos, estos fueron \$205 billones, unos pasivos de \$122 billones y un patrimonio de \$83 billones.

La siguiente rama con mayores ingresos operacionales fue la de servicios, que en el 2022 logró \$300,5 billones, con una variación de 18,1% frente al 2021, cuando logró \$254,5 billones. En cuanto a ganancias, lograron \$39,2 billones.

Los activos de este sector totalizaron \$620 billones, los pasivos \$293 billones y el patrimonio \$328 billones en el 2022.

(Vea: [Opep espera que consumo mundial de crudo suba en el segundo semestre](#))

En el caso de la manufactura, esta reportó ventas por \$293 billones el año anterior, con una variación de 32,2% con respecto al 2021, cuando totalizaron \$221,7 billones. Y sus ganancias sumaron \$18,9 billones en el año anterior.

En el caso de los activos, alcanzaron \$313 billones, sus pasivos \$150 billones y su patrimonio \$163 billones.

El minero hidrocarburos fue uno de los sectores que más alza tuvo en ingresos operacionales, **pasando de \$136,3 billones en el 2021 a \$245,5 billones en el 2022, lo que representa una variación de 80,1%.**

Este sector reportó ganancias de \$61,9 billones.

Y sus activos llegaron a \$346 billones, sus pasivos a \$189 billones y su patrimonio a \$156 billones.

La construcción reportó una facturación por \$23,7 billones el año anterior, lo que representa una variación de 16,2% respecto al 2021, cuando se ubicó en \$20,4 billones. Las ganancias de la construcción alcanzaron \$4,6 billones.

En materia de activos, **este sector reportó \$58 billones, en pasivos tuvo \$34 billones y su patrimonio fue de \$23 billones.**

El sector agropecuario tuvo ingresos operacionales por \$15,3 billones en 2022, con una variación de 31,5% frente al 2021, cuando estuvo en \$11,6 billones. Y sus ganancias fueron \$0,7 billones.

Los activos reportados fueron de \$11 billones, los pasivos \$6 billones y el patrimonio \$5 billones.

Las de Bogotá aumentaron utilidades

Al desglosar los datos por regiones de operación de las compañías, se evidencia que las ventas se concentran en las principales regiones del país.



Así, **la región Bogotá - Cundinamarca tuvo ingresos de \$797 billones en el 2022.**

Es decir, en esta zona se concentra 65,5% de las ventas de las 1.000 empresas más grandes del país. Las utilidades de la región fueron \$103,3 billones, con una variación anual de 45% con respecto al 2021, cuando fue \$71,2 billones.

Así mismo, Antioquia alcanzó \$182,1 billones en el año anterior y la participación fue el 15%. **Las utilidades de esta región suman \$15,08 billones y la variación fue 13,4% frente al 2021,** cuando sus utilidades fueron \$13,3 billones.

La siguiente región en la que más se concentran las operaciones de las empresas es la Costa Atlántica, en la que estuvo el 8,9% de la participación y los ingresos alcanzaron \$107,9 billones.

(Vea: [Ómar Andrés Camacho Morales, designado nuevo presidente de la ANH](#))

Frente a las ganancias, reportaron \$9,4 billones en el 2022, en tanto que en el 2021 fueron \$4,4 billones, es decir hubo una variación positiva de 118,6%.

Por otra parte, la Costa Pacífica tuvo ingresos de \$85,2 billones y una participación de 7%.

Las utilidades del año anterior para esta región fueron \$5,26 billones, con un alza de 38,4% frente al 2021, cuando fueron \$3,8 billones.

El Centro - Oriente del país tuvo una participación de 1,9% y nos ingresos de \$23,2 billones. Las ganancias para esta región fueron \$3,62 billones el 2022, con un alza de 251% frente a 2021, cuando fueron \$1,03 billones.

En el caso del Eje Cafetero, la participación fue del 1,4% y los ingresos reportados en esa zona fueron \$15,5 billones. Sus ganancias fueron \$0,51 billones frente a \$0,50 billones en el 2021, es decir un alza de 2%.

El informe reportó en otras regiones una participación de 0,3% y unos ingresos de \$3,8 billones. **Las ganancias fueron \$14.800 millones, con un incremento de 55% frente a las utilidades de \$94.000 millones registradas el año anterior.**

PORTAFOLIO



Reciba noticias de Portafolio desde Google news

REPORTAR ERROR

IMPRIMIR

Destacados

NEGOCIOS

TENDENCIAS

MIS FINANZAS

OPINIÓN





Si tienes manchas y arrugas este truco puede ayudarte

Investigación revolucionaria ayuda a las mujeres en Colombia

El Portal Colombia | Patrocinado

Conoce más



¿Cuánto vale mi coche? Eche un vistazo aquí (quizá se sorprenda)

averiguar el valor en unos clics de coches y motos

Autos | Anuncios de búsqueda | Patrocinado

Haz clic aquí

Siga bajando

PARA ENCONTRAR MÁS CONTENIDO

